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 省十三届人大常委会第八次会议简报组         2018年11月30日 

 

11月30日上午,省十三届人大常委会第八次会议分组审议

《省人民政府关于省第十三届人大一次会议以来代表建议、批评和

意见办理情况的报告》、《省高级人民法院关于省第十三届人大一

次会议以来代表建议、批评和意见办理情况的报告》、《省人民检察

院关于省第十三届人大一次会议以来代表建议、批评和意见办理

情况的报告》、《省人大常委会选举任免联络工作委员会关于省第

十三届人大一次会议以来代表建议、批评和意见办理和督办情况

的报告》。第三组由李小平委员召集,李小平、刘宗林、文志强委

员,王柯敏副主任,詹鸣、蒋秋桃委员先后发言。列席会议的省十

三届人大代表吴飞驰、岳阳市人大常委会副主任赵岳平、省人大民

族华侨外事委员会副主任委员余雄也发了言。

李小平委员说,“一府两院”代表建议办理工作开局很好。一

是政治站位很高。二是机制更加完善。三是工作更加规范。四是
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效果比较好。建议:进一步提高代表建议办理质量,抓好跟踪落

实。对带普遍性和比较突出性问题,要加大办理力度,创新方式方

法。

刘宗林委员说,对几个报告表示赞成和满意。这项工作十分

重要,要持之以恒地抓下去,不断提升工作档次和质量。建议:1、

各级人大常委会要对人大代表进行建议议案业务培训,使提出来

的建议、批评和意见更加切合经济社会运行实际,也便于承办部门

办理。尤其是十三届人大代表中,新代表占到60%以上,更有必要

进行业务培训。2、在明确主办单位和会办单位时,尽可能精准。

有些代表提的建议,是业务部门的职责、权限、能力所解决不了的,

必须更高的层次才能解决。但提了以后转个大圈,又转到业务部

门来办理,办理的质量和效果肯定不会很高。类似问题比较多。

根据部门职责分工,代表建议由谁主办,要尽可能精准。3、进一步

提高办理的部门对这项工作重要性的认识。见面率、办结率等表

面看起来光鲜、令人兴奋的数据,实际上隐藏着部分单位办理效率

不高、质量不高的问题。

文志强委员说,代表建议、批评和意见办理工作,政治站位高、

领导挂帅、措施有力、效果明显,在办理的时间结点、满意度方面比

原来都有显著的进步。建议:1、主要领导带头做好代表建议、批评

和意见办理工作,真正把代表工作、代表建议举一反三,作为推动

面上工作的一个抓手。2、要探索人大代表建议和政协提案集中关

注的问题,集中组织调研、视察。3、要增强代表质量,增强代表对
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建议督办的力度,增强跟踪、督办、落实这方面的责任感。

王柯敏副主任说,今年是换届以来的第一年,代表建议办理工

作非常有成效,领导重视是关键。建议:1、代表建议的质量要进一

步提高。换届第一年新代表居多,当时担心建议的数量减少,结果

不仅没降还有所增加,第一年就有1311件,近70%的代表都提了

建议。下一步就是怎么提质的问题。有些建议选题是对的,但是

太大太宽泛,难以办理。要加强培训,一是要发挥代表小组负责人

作用,代表小组提前进行研讨;二是要发挥老代表作用。“传帮带”

很关键。2、办理的实效要持续抓落实。A类建议有的下了文,要

持续跟踪、督导。有的不是当年能解决的,要持续抓落实。B类建

议要跟踪抓到底,不放手,办理实效才能进一步提高。3、进一步完

善、改进代表建议、办理工作的评议机制。今年把满意度改成了百

分制,这样更加科学合理,承办单位感觉比较符合工作实际,但代

表建议办理工作的评议还有不足。例如采样率很低,只选了部分

代表现场评议打分,实际上有很多代表关心这些建议的办理,但不

能把他们都请来开会,怎么扩大采样,征求更多代表对建议办理工

作的意见、感受,是明年乃至以后要进一步改进的工作。怎样增加

透明度,怎样能够让代表表达出自己的意见,都是值得改进的。

詹鸣委员说,按《国歌法》规定,在法定场合要唱响国歌,现在

大多是哼。这个建议是省委宣传部主办,办得怎么样? 我将关注

省十三届人大二次会议是不是会唱响国歌。作为省人大代表必须

记得歌词、会唱国歌。建议:对满意、不满意的测评,分两条渠道进
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行。一条线是点对点评价,就是目前由办理单位收集;另一条线是

抽样评价,由省人大组织进行,每年在一些部门办理的建议中,抽

一定比例由人大代表无记名填表,得到的评价结果应当比点对点

评价更真实。

蒋秋桃委员说,建议:1、省人大分建议时,对宏观性质的建议,

如管总的东西,短时间很难办理,不要做直接的办理答复。分发

时,可以先做个捆绑、打包,要求部门再思考,或者谋划工作的时候

做参考。2、涉及民生的很多代表、委员都在关注,可否一年拿出五

六个主题,由人大和政协一起视察、调研,跟政府部门见面。现在

很多政府部门已经尝试集中办理人大代表建议政协委员提案。

省十三届人大代表吴飞驰说,怀化代表团提出的湖南西部中

药谷及湘中药产业的建议,得到了省人大教科文卫和省政府经信

委、中药管理局等部门的高度重视,组织一系列考察、座谈,形成了

质量很高的政策建议报告,得到了家毫书记的批示,包括主管部门

的确定及编制问题。中药产业作为湖南省二十条重要产业链之

一,人大督办效果非常好,希望能在本届一直督办下去,把湖南中

药产业的优势发挥下去,进而发挥很好的效益。

岳阳市人大常委会副主任赵岳平说,建议省人大在统计口径

方面要把关,解决所提问题哪些是完成时、哪些是进行时,哪些是

将来时,不能混在一块。报告中“所提问题已经解决或者列入规划

逐步解决的1108件,占88.8%”。把已经完成和将来完成的这样

列不好,满意多少、基本满意多少、不满意多少也要分清楚。
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省人大民族华侨外事委员会副主任委员余雄说,1、人大常委

会组成人员、专门委员会组成人员、职务代表要带头提议案,或者

领衔。2、有些代表提的建议、意见,涉及面广,职能部门难办,政府

应该每年牵头就涉及面比较广的建议集中办理几十件。
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